

La Cordillera de Nahuelbuta despierta con un proyecto que une tradición, naturaleza y experiencias inolvidables: la Ruta Ecoturística Nahuelbuta. Esta iniciativa, liderada por la Agrupación de Turismo Rural de Nahuelbuta, con el respaldo de CMPC y Fundación Arca Sur, transforma a esta zona en un emergente polo de desarrollo turístico. Desde alojamientos con vistas únicas hasta astroturismo y senderismo, la ruta ofrece una experiencia que invita a desconectarse y redescubrir lo esencial.

La Ruta Ecoturística Nahuelbuta conecta un mosaico de experiencias de naturaleza, cultura y descanso, lideradas por las familias rurales de localidades como El Manzano, Chanleo, Vegas Blancas, Los Toldos y Los Corrales. El proyecto, impulsado en los últimos dos años, no solo busca fortalecer el turismo local, sino también resguardar y poner en valor la biodiversidad y el entorno único de la cordillera.

Roberto Martínez, jefe de área Relacionamento de CMPC, comentó que "esta ruta ecoturística comienza desde el Parque CMPC Junquillar hasta el Parque Nacional Nahuelbuta, en la que se encuentran 11 emprendedores que entregan diversos productos y servicios a los visitantes, como hotelería, gastronomía, astroturismo y senderismo. Nuestro propósito es potenciarlos a través de una mejora en la accesibilidad, para que esta ruta se transforme en un polo turístico importante en la comuna de Angol".

Tal como indica el profesional de CMPC, la ruta comienza en el Parque CMPC Junquillar -parte de la red Bosque Vivo de la compañía-, lugar que ofrece una amplia variedad de actividades al aire libre, ideales para disfrutar en familia o con amigos. Entre ellas destacan el senderismo por sus rutas escénicas, paseos en bicicleta, observación de flora y fauna nativa, y jornadas de picnic en sus áreas habilitadas. Además, se realizan eventos deportivos como carreras de Trail Running o Mountain Bike, talleres de educación ambiental y actividades recreativas que fomentan



Rutas escénicas de gran belleza son posibles de apreciar en el recorrido por un entorno único de la cordillera.

Ruta Ecoturística Nahuelbuta: El emergente destino que une naturaleza, estrellas y cultura

El Parque CMPC Junquillar se posiciona como el punto de partida de este fascinante recorrido, ofreciendo actividades deportivas, espacios de relajación y una conexión única con el entorno, antes de adentrarse en el trayecto ecológico.

Impulsada por la Agrupación de Turismo Rural de Nahuelbuta, con el respaldo de CMPC y la Fundación Arca Sur, esta ruta ecoturística combina a comunidades locales y servicios turísticos, destacando la biodiversidad y riqueza cultural de la cordillera.

el contacto con la naturaleza y la vida saludable en un entorno único donde conviven los bosques nativos y productivos.

PANORAMAS PARA TODOS LOS GUSTOS

En este nuevo proyecto, los lugares para desconectarse del ajetreo de la ciudad y vivir lo natural son variados y todos forman parte de esta nueva ruta. Desde alojamiento en cabañas y domos con tinajas y vistas increíbles, hasta almuerzos campesinos y senderismo por inhóspitos lugares, son algunas de las experiencias que ofrecen los once emprendedores de la Ruta Ecoturística.

Elsa Valenzuela, dueña de Cabañas "el Cajón de Nahuelbuta" cuenta con un emprendimiento que contempla alojamiento, tinajas y alimentación. Con vistas privilegiadas y rodeado de un entorno natural, el sonido de los árboles y el correr del río es lo único que se escucha. "Ofrecemos un acceso a la conexión con la naturaleza, avistamiento de aves y practicar astroturismo y fotografía. El relax que se vive en este lugar es impagable", señaló Elsa.

En colaboración con CMPC, el proyecto ha incluido mejoras significativas en infraestructura turística de la ruta: instalación de señalética ambiental, acondicionamiento de cabañas y campings,



Las increíbles vistas y la instalación de señalética ambiental destacan en la Ruta Turística Nahuelbuta.

mejoras en caminos de acceso y la implementación de termo calefactores, todo con un enfoque en la sostenibilidad. Estas acciones han elevado los estándares de accesibilidad y alojamiento, ampliando la oferta turística y posicionando a Nahuelbuta como un destino de primer nivel.

Leslie Yissi, presidenta de la Agrupación de Ecoturismo Rural de Nahuelbuta, destacó el desarrollo de esta iniciativa: "Estamos trabajando de forma muy colaborativa y esto nos ayuda a potenciar bastante la ruta. Tenemos cabañas y algunas de ellas se encuentran asociadas a otros servicios como tinajas, piscinas, picnic, gastronomía, artesanías, etc. Tenemos el parque abierto con acceso a la Piedra del Águila, entre otras actividades. La creación y fortalecimiento de esta ruta ha sido básicamente gracias al apoyo de CMPC".

UN VERANO LLENO DE EXPERIENCIAS

El verano 2025 en la Cordillera de Nahuelbuta tendrá diversas actividades para disfrutar de este periodo estival, entre los que destacan el Festival Astronómico y el Festival Campesino, ambos a realizarse en enero, así como



La oferta para desconectarse del ajetreo de la ciudad incluye alojamiento en cómodas cabañas.

la Fiesta del Piñón, en marzo. Todas tendrán lugar en el sector de Cancha de Vegas Blancas.

"Esta ruta es espectacular. Si bien estamos comenzando con actividades astronómicas, ahora está tomando mucho movimiento. Tenemos mucha fe que esto será cada vez mejor. Con esta ruta buscamos contar con nuevas actividades, y de ahí existe la necesidad de generar emprendimientos turísticos desde el punto de vista ecológico, ya que es una de las pocas, o quizá la única, que tiene esta zona de la cordillera para seguir desarrollándose", señaló Julio Fernández, dueño del emprendimiento "Entre Araucarias y Pumas", que mezcla senderos con eventos de observación astronómica en la Cordillera de Nahuelbuta.

Coordenadas

Para disfrutar de la ruta, debe llegarse al Parque CMPC Junquillar, ubicado a 3,5 kilómetros de la Plaza de Armas de la ciudad de Angol, Región de La Araucanía.

Link de Waze para poder llegar:

